

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Domingo 8 m. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor—3'15 (m), 8'10 m. y 2'45 t. De Palma á La Puebla—3'15 (mixto), 8'10 mañana, 2'45 y 4'15 (mixto) tarde. De Manacor á Palma y La Puebla—3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde. De La Puebla á Palma—4 (mixto), 8'25 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor—4 (mixto), 8'25 m. y 3'15 tarde. Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTO DE MANANA.**—San Mágin insigne ermitaño en el monte Brufaña cerca de Tarragona, y celoso predicador del evangelio; por cuyo motivo fué puesto en duras prisiones en tiempo del emperador Maximiano. Habiéndole el Señor roto las cadenas, se restituyó á su cueva, donde le hallaron segunda vez los verdugos, y arrastrándole con fiereza, rubricó con su sangre la fe que predicaba.

**CULTOS.**—*Mañana sábado.*—En Santa Cruz concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, en seguida misa cantada, á las diez misa mayor. A las cinco de la tarde los actos de coro, trisagio, letanía de todos los Santos, procesion, *Te-Deum* y reserva.

En Santa Fé á las ocho de la mañana se dará principio á las Cuarenta Horas consagradas á San Joaquin. En seguida se harán las adoraciones de Sor Rosa, á las diez se cantará la misa mayor con armonium, á las once habrá misa con oracion y la estacion al Santísimo; y al anochecer, despues del Rosario y de un rato de meditacion, se practicará el ejercicio mensual del día diez y nueve consagrado al Patriarca San José, la estacion al Santísimo y la reserva.

En la Catedral al anochecer, despues de los actos de coro, se cantarán solemnes completas con música en preparacion á la festividad de San Bernardo.

En San Magin (Arrabal) se celebrará fiesta á su titular; á las diez se cantará nona, acto continuo la misa mayor con música en cuyo ofertorio predicará D. Jaime Busquets. A las seis de la tarde se cantará el Trisagio.

El ejercicio del día diez y nueve dedicado á San José se verificará en el Socorro y Montesion á las siete, Merced, San Juan y San Antonio de Viana á las siete y media, San Cayetano á las doce, San Nicolas y San Felipe Neri al anochecer, sin exposicion; en las Teresas á las diez, San Nicolas y San Francisco á las once y cuarto, Santa Eulalia, San Jaime, San Miguel, San Jerónimo, Santa Clara y Santa Magdalena al anochecer, con exposicion.

**CORTE DE MARÍA.**—En San Nicolas, á la Virgen de Lluch.

## SECCION NACIONAL.

Madrid 14 de agosto.

El Sr. Moret ha pasado por Madrid, y como es de uso y costumbre, sus amigos le han dado un banquete; estos revolucionarios no pueden moverse de un lado á otro sin el obligado cortejo de las trufas, el jamon, las aves y el correspondiente Champagne; á los postres, el jefe de los demócratas dinásticos pronunció un discurso cuya importancia es, para mí, grande; no por las profecías que anunció, ni por las promesas que hizo, sino en las claras y terminantes confesiones que hizo de más valor por venir de la boca de un revolucionario tan empedernido como el antiguo secretario de la Sociedad de San Vicente de Paul.

«He pasado un mes—dijo—viendo los acontecimientos de la república francesa. He visto engendarse y plantearse la cuestion de Egipto. He visto en Francia, de cerca, algo que ha puesto tristeza en mi alma: he visto una nacion que se descompone, un país que se deshace, un cuerpo que se gangrena, un gran monton que, como los antiguos sepulcros blanqueados, no encierra más que podredumbre.

»¿Se debe todo esto á la forma de gobierno que rige en Francia?

»Las formas de gobierno son accidentales á los pueblos, pero cuando un pueblo se equivoca al adoptarse una forma de gobierno, es como el enfermo que se equivoca en el remedio, se descompone más pronto.

»Si alguna vez, señores, habeis oído esa magní-

fica composicion *La Galia*, de Gounod, habeis pensado quizá en Sedan, en los ejércitos vencidos, en los prisioneros, en los muertos, y, detrás de todo, en un grito de esperanza de un pueblo que se levanta.

»Pues bien; ahora no hay en Francia más que miedo é indiferencia.

»¡Guárdenos el cielo de caer en este abismo! Porque al fin y al cabo, los pueblos tienen lo que merecen, y estos grandes desastres de la historia no son más que reflejo de lo que pasa en el mundo.»

Pasando despues á ocuparse de la cuestion de Egipto y de Oriente, que es «la lucha de la civilizacion cristiana contra la morisma,» dijo que la opinion estaba muy extraviada en Europa.

«Los asesinatos cometidos en Alejandría, añadió, no tienen más que una respuesta; la respuesta de la pólvora y de la guerra.

»¡Ah, si el antiguo cañon de Lepanto respondiera al tronar de los cañones ingleses! España no será grande si no puede volver á tender su mirada por el mundo.»

Es decir que un revolucionario adorador de la democracia, viene á declarar que un pueblo en que esta se desenvuelve libremente, sin trabas de ningún género, y en que las libertades todas tienen su natural expansion, es un pueblo que se descompone, un país que se deshace, un cuerpo que se gangrena, un gran monton que como los antiguos sepulcros blanqueados, no encierra más que podredumbre. En verdad, no hubiera dicho tanto como ha dicho el Sr. Moret, el más furibundo reaccionario; sentada esta premisa, hija segun él, de que el pueblo frances se ha equivocado en la eleccion de gobierno, la consecuencia es lógica y natural: el pueblo español que tambien hace cincuenta años que está equivocado, en la forma del gobierno, será dentro de poco lo que es hoy la Francia, un pueblo desecho, una nacion descompuesta, un monton de podredumbre; con esto estoy completamente conforme con el Sr. Moret, y esta será su obra y la de los que piensan como él.

Por lo demás, tiene gracia que el Sr. Moret recuerde el cañon de Lepanto. Esto no es él el que debe decirlo, sino aquellos que piensan diametralmente opuestos á lo que piensa el jefe de los dinásticos; el cañon de Lepanto por sí, no es nada, hace falta un Felipe II, y un D. Juan de Austria, y los tiempos revolucionarios no producen esta clase de hombres.—O.

—No es en Tánger, como decia un telegrama de la *Agencia Fabra*, sino en Fez, donde reside el ciudadano español maltratado por los súbditos de S. M. sberiffiana. Se llama Francisco Gonzalez y es comerciante.

En vista de que los moros se entretenían frecuentemente en apedrear su casa habitacion, presentóse al bajá en solicitud de que se hiciera justicia castigando á los apedreadores. Tres de los más culpables fueron detenidos por el Sr. Gonzalez en persona.

Enterados del hecho los amigos y las familias de los presos, se dirigieron á la morada de nuestro compatriota, á quien maltrataron de palabra y obra infiriéndole varias heridas, algunas de gravedad. Despues lo desnudaron, y ya estaban preparando leña para quemarlo vivo, cuando la llegada oportuna de un médico ruso y de varios europeos que por allí pasaban, le libró de una muerte cruel.

Contra tan salvaje procedimientos ha protestado enérgicamente nuestro representante diplomático en Marruecos, á cuya protesta se unieron las de otros extranjeros, por causas análogas.

## SECCION EXTRANJERA.

Dícese que la entrevista anual de los Emperadores de Alemania y Austria no será este año la única conferencia imperial. La *Gaceta de Colonia* asegura que despues de un viaje á Copenhague, el Czar irá á Viena y Berlin.

Es innegable que la entrevista de Ischl ha de

influir en los asuntos de Egipto. El hecho de que los Gobiernos de Berlin y de Viena estén de acuerdo, es por sí sólo muy significativo en un momento en que la cuestion de Egipto puede provocar graves complicaciones.

La alianza de los Emperadores constituye en el centro de Europa una imponente fuerza, á la que todas las Potencias tienen que saludar. El convenio anglo-turco parece probar que la accion de esa fuerza se halla limitada á las fronteras europeas, pero cuando llegue el día de la reparticion del Imperio otomano, los Emperadores tendrán voto preponderante y acaso decisivo en las conferencias de Europa. Por de pronto, Austria-Hungría desea transformar en título definitivo de dominio la ocupacion de Bosnia y Herzegovina, de la que fué encargado aquel Imperio, con consentimiento del Sultán, por el Congreso de Berlin.

—Las entrevistas de los Soberanos de Alemania y Austria-Hungría han sido seguidas muchas veces de graves acontecimientos políticos. En 1865 se firmó el convenio referente á Schleswig Holstein, que fué el prelude de la guerra austro-prusiana; en la entrevista de Gastein de 1879 se terminó definitivamente la cuestion de Scheswig Holstein, cancelando la cláusula quinta del Tratado de Praga.

A dicha entrevista siguió á poco el viaje del Príncipe de Bismarck á Viena, que consumó la alianza austro-germana, y determinó el carácter de una nueva evolucion en la cuestion de Oriente. Las tropas austriacas fueron á Novi-Bazar, y las muestras de respeto y sumision dadas al Emperador de Austria-Hungría por los pequeños Principes emancipados por el Emperador de Rusia, demostraron que no ignoraban las aspiraciones del Emperador Francisco José en Oriente ni la proteccion que le dispensaba el Emperador Guillermo.

—No han terminado las negociaciones entre la Puerta y Aleko-Bajá, referentes á la Rumelia Oriental. Insiste el Bajá en que la Puerta haga la entrega de 18 aldeas situadas en las montañas de Rhodophe y que pertenecen á Rumelia, segun las declaraciones del tratado de Berlin. Pide ademas que se le reconozca el derecho de expedir pasaportes. Aleko-Bajá ha indicado al primer Ministro que, si no se accede á sus pretensiones, es posible que la Asamblea de Rumelia acuerde la disminucion del tributo que dicha provincia paga á la Puerta.

El jueves se comunicó á los Embajadores el texto de la proclama del Sultán á los egipcios. Dicese en ella que la suprema autoridad en Egipto es la del Jedive; que Arabí anteriormente obró ilegalmente desafiando aquella autoridad, pero que pidió y obtuvo el perdon de aquel exceso, y el Sultán le dió muestras de agrado con objeto de que no volviese á apartarse del camino del deber. Pero que Arabí le ha olvidado y ha vuelto á arrogarse atribuciones y á tomar una actitud contraria á la ley, atreviéndose hasta hacer resistencia á los buques de guerra del Gobierno ingles, amigo y aliado del Sultán.

Por tanto, Arabí es declarado rebelde, y todos los que le auxilién, exciten y obedezcan lo son declarados como contrarios al poder soberano, y serán tratados como tales. Esta proclama se dirige al Pueblo para que todos conozcan la voluntad del Soberano y sepan que sólo se debe prestar obediencia al Jedive como representante del Sultán y Califa. Se atribuye la redaccion de este Manifiesto al Secretario de la Embajada inglesa en Constantinopla. El documento se publicará á la vez en árabe, ingles y frances.

—Dicen de Larnaca (Chipre) que con motivo de haber aparecido asesinado en Beyruth un musulmán ha corrido la voz de que los cristianos le habian dado muerte. Esto ha dado lugar á una manifestacion contra los cristianos. Durante el entierro se ha gritado: «Mueran los cristianos!» y la policia se ha puesto de parte de los alborotadores.

Asustados los cristianos, se han refugiado en las montañas. Las tiendas de la ciudad están cerradas y muchos cristianos presos. Beyruth estaba tranquilo el 10, pero se temían nuevos desórdenes.



## GACETILLA LOCAL.

Lean nuestros abonados otra anécdota, de la serie que vamos publicando, referente al Santo Pontífice Pío IX:

## ENTEREZA DE PÍO IX.

Víctor Manuel, al hacer una visita al emperador del Brasil, que se hallaba en Roma, le rogó encarecidamente que intercediese con el Padre Santo para obtener para él una audiencia.

Una mañana á las siete el Emperador se dirigió al Vaticano, Su Santidad estaba celebrando misa. Luego que la terminó, le anunciaron que el Emperador del Brasil le estaba esperando, y el Papa dió inmediatamente orden para que fuese introducido.

—Majestad, ¿qué deseais? le preguntó Pío IX.  
—Santidad, os suplico, dijo el Emperador, que no me llameis majestad. Soy aquí solamente el Conde de Alcántara.

El Papa entonces, sin inmutarse, le dice:  
—Está bien; mi querido Conde; ¿qué deseais?  
—Santidad, repuso el Emperador, vengo á pedir que me permitais presentaros á S. M. el Rey de Italia.

A estas palabras el Padre Santo se levantó, y lanzando una mirada penetrante, dirigió al Emperador estas palabras:

—Es inútil que prosigais en este lenguaje. Que el Rey del Piamonte abjure sus errores y me restituya mis Estados, y consentiré en verle. Antes, no. No os encargueis de ser su intercesor. No entraré aquí con mi beneplácito. Puede violentar las puertas del palacio, si quiere, así como ha violentado á cañonazos las puertas de Roma; pero cuando él entre por un lado, yo saldré por otro.

El Emperador quiso insistir todavía: su visita se prolongó tres cuartos de hora, y cuando salió, en su semblante se reflejaban las señales evidentes de un violento combate interior.

Cumplenos manifestar nuestra gratitud á vista de las eficaces medidas que, según hemos sido informados, adopta nuestra digna autoridad superior para poner coto á la inmoralidad de ciertas casas que no queremos nombrar. La autoridad, cuanta mayor energía despliega contra los escándalos, no sólo cumple un deber, y acarrea un bien á los pueblos, sino que también gana crédito ante el público, y satisface las aspiraciones, de los hombres sensatos, y gana las voluntades. Prosiguiendo nuestra digna autoridad civil por tan recto sendero, mientras se granjeará la estimación de los buenos, inspirará á los malos más respeto que odio, y merecerá los más cumplidos elogios de sus administrados.

Parece que al fin van á terminar las desagradables peripecias á que han dado lugar los embargos. No se aviene con la honradez del carácter mallorquín el sesgo que ha tomado ese asunto y que no podemos menos lamentar. Esa tirantez si no ha producido conflictos, debemos atribuirlo á la prudente precaución de nuestras autoridades locales más que á las formas de los comisionados, y á la probada sensatez de nuestros industriales. Una transacción parece pondrá término al conflicto que todos deploramos y, atendidas las buenas intenciones de todos, esperamos que sea para todos honrosa y satisfactoria.

Véase lo que sobre este asunto dicen ayer nuestros colegas:

**El Isleño:** Tenemos la satisfacción de participar á nuestros lectores, que la sociedad de la *Liga de contribuyentes*, pidiendo al Gobierno que nuestra provincia tribute por la base inferior á la que se le ha señalado, ha sido informada favorablemente por las corporaciones populares y centros oficiales; y, con especial recomendación del Sr. Gobernador de la provincia, remitida á su destino.

Ahora solo falta que los representantes del país en el Congreso y el Senado secunden las legítimas aspiraciones de estos isleños y el gobierno las atienda como es de notoria justicia.

El país sabrá apreciar en lo que vale el comportamiento que en este asunto observan los verdaderos patriotas y les guardará la gratitud que nosotros nos complacemos en anticipar.

**El Balear:**

Tenemos la satisfacción de participar á nuestros lectores que el conflicto producido por la resistencia al pago de la contribución industrial, quedó terminado ayer de una manera honrosa para los contribuyentes, y que ha cejado incólume el principio de autoridad y á salvo los intereses del Estado.

Felicítamos sinceramente al Sr. Larroca, dignísimo Gobernador de la provincia, á cuyo buen acierto y esquisito tacto se debe principalmente la solución del conflicto; y al mismo tiempo nos complacemos en manifestar nuestra gratitud á las personas que han mediado en el asunto y conseguido tan satisfactorio resultado.

Ayer celebró sesión la Comisión provincial y Sres. Diputados residentes, al objeto de informar la exposición que la *Liga de contribuyentes* de esta capital ha elevado al Excmo. Sr. Ministro de Hacienda.

Nuestro cuerpo provincial acordó por unanimidad apoyar dicha exposición, informándola en los términos más favorables.

**El Diario:**

Circula la noticia de haberse recibido un telegrama que da la noticia de que esta provincia ha sido declarada de la clase inmediata inferior á la que pertenece, para los efectos de la contribución industrial.

Se halla en esta ciudad, en uso de licencia, nuestro apreciable compatriota D. Alvaro Campaner, Juez de primera instancia de Carmona, quien en la actualidad está publicando la interesante obra titulada *Cronicon Majoricense*, la cual ha merecido la aceptación de todas las personas ilustradas y amantes de la historia de su país.

Mañana se dará principio en el Teatro-Circo Balear á los curiosos experimentos de magnetismo humano que presentará el Doctor May con el concurso de la estática Emma Zanardelli. (!!!)

En el pueblo de Pollensa acaba de establecerse el alumbrado público en las calles de aquella importante población. Los moradores y los transeúntes aplauden tan notable mejora.

Ayer regresó á esta capital, del viaje que ha hecho al continente y al extranjero, D. Manuel Guasp, vice presidente de la Comisión provincial. También llegó el laureado vate D. José Luis Pons y Gallarza, padre político de dicho Sr. Guasp.

Segun noticias el Banco de España va á poner en circulación billetes de doce pesetas y media.

La revista inglesa *Nature* manifiesta que el lugar más apropiado de toda la tierra para observar el paso de Venus que ha de producirse el 6 de Diciembre próximo, es la cúspide de las Montañas Azules de Jamaica, donde los viajeros europeos encontrarán un clima delicioso, y donde son muy raras las nubes. No sólo se verán en aquella estación todas las fases de la entrada y de la salida, sino que podrá observarse largo tiempo el fenómeno, empezando á las ocho y cincuenta, y concluyendo á las tres; podrá, pues, observarse durante 428 minutos.

Añade, que, como hasta el año 2004 no ha de verificarse otra vez el fenómeno, ninguno de los hombres que hoy viven podrá presenciarlo, si pierde la actual ocasión.

Las estaciones y observadores designados por Francia, son: el coronel Perrier que irá á observar el fenómeno en la Florida; Abaddea, á Cuba; Brequet de la Goye, en una estación del golfo de Méjico; Tissrand, á la Martinica, lo Clerc, á Santiago de Chile; Flcurias, á Santa Cruz; Perrotin, á una estación del Río Negro, y Holt, á Chubut.

Ayer, á la hora de itinerario, zarpó para Valencia el vapor-correo *Lulio*, con la correspondencia, 31 pasajeros y efectos del país.

Por el interes que entraña todo lo que se refiere á la administración pública, tomamos de nuestro apreciable colega *El Diario de Palma* lo siguiente.

Dice *La Opinión* que quien le ha llevado á los tribunales, juntamente con El Ancora, es el Teniente de Alcalde D. José Estade, autor de los gravísimos abusos sobre los cuales se instruye una causa criminal que debe versar sobre hurto de un documento público, infidelidad en la custodia del mismo, infracción de las ordenanzas de policía urbana y defraudación á la hacienda municipal.

Nuestro apreciable colega relata aquellos escandalosos y criminales hechos, siendo entre todos el más grave el que tuvo lugar en la Secretaría del Ayuntamiento, los cuales causaron general indignación y fueron acriminados por la prensa, á escepcion de *El Demócrata*, por los motivos que cualquiera comprenderá. Si bien el Ayuntamiento, estando presidido por el Sr. Canals, hizo algo en bien de la moralidad, desde que dicho señor dejó la presidencia, lejos de seguir el camino antes emprendido, ha obrado de un modo hasta cierto punto favorable á la inmoralidad y al desorden.

*El Demócrata* sale, como siempre, á la defensa del Concejal señor Estade en la cuestión suscitada con motivo de haber dicho señor denunciado á dos periódicos que hablaban de privilegios ilegales concedidos á una taberna de esta ciudad.

**Dice El Constitucional:**

Tomamos de *El Demócrata* el siguiente suelto:  
«Un aplauso á la Junta provincial de Sanidad por su buen acierto, que no podía menos de esperarse de tan ilustrada corporación, disponiendo que fueran sacrificados los dos caballos atacados de *Lamparones* importados de Barcelona el día 5 de los corrientes, y destinados á las próximas corridas de Toros. Segun noticias es una enfermedad contagiosa no tan sólo á los animales sino que también al hombre. Para terminar, réstanos decir que todos los individuos que componen la mencionada Junta incluso su digno presidente el Sr. Gobernador, no pudo menos de aprobar el informe del Sub-delegado interino de Veterinaria Sr. Bosch, que en su informe demostró que era inevitable el sacrificio de los caballos en cuestión.»

Felicítamos al Sr. Bosch por el celo que esta vez ha demostrado en beneficio de la salud pública.



D. Miguel Barceló, ejemplar y celoso sacerdote, adscrito á esta Santa Iglesia Catedral, pasó ayer á mejor vida.

Su carácter afable, su piedad edificante, sus costumbres verdaderamente sacerdotales, le habían granjeado el cariño de todos sus venerables hermanos en el sagrado ministerio, y rodeaban su persona de aquel respetuoso cariño que es en la tierra la aureola con que Dios ciñe la cien de sus amigos y con que los fieles subliman la virtud acrisolada y la conducta intachable de los buenos.

Una larga y molesta enfermedad ha venido á poner en su cabeza una corona de espinas, que esperamos en Dios haya servido para perfección de su virtud y principio y fundamento del premio con que sin duda el cielo recompensará sus trabajos y merecimientos.

Roguemos por él. Que Dios consuele á los suyos y conceda á su alma el galardón de los justos.

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 17 á las 4,45 t.

(Recibido el 18 á las 12,4 m.)

Témense nuevos trastornos en Andorra.

Se confirma la fuga del cabecilla Maceo.

La disenteria hace estragos en Alejandria.

El Banco de Inglaterra ha bajado el descuento.

Los ingleses preparan el ataque á Abukir.

3 por 100: Interior, 28'45.—Exterior, 30'20.—Bonos, falta.

## ULTIMAS COTIZACIONES.

Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 6%	56'50
Banco de España.	405'00
París 3p interior contado.	25'825
Palma 3p interior contado.	28'35
Barcelona 3p interior contado.	28'275
Coloniales.	97'75
Nortes.	127'00
Emprestito de Cuba.	100'00
Alicantes.	107'00

Palma 18 de Agosto de 1882.

## REAL SOCIEDAD ECONOMICA MALLORQUINA DE AMIGOS DEL PAIS.

El sábado 19 del que rije, á las cinco de la tarde celebrará sesión esta Sociedad en su sala de juntas para tratar asuntos de interés.

Y se pone en conocimiento de los Sr. Socios para que se sirvan asistir. Palma 17 de Agosto de 1882.—El secretario segundo, José Socias y Gradoli.

## CONSERVATORIO BALEAR.

La sub-sección de ciencias médicas se reunirá mañana á las ocho de la noche, para tratar de las enfermedades reinantes.—Palma 18 Agosto de 1882.—El Secretario, Juan Alorda.

**PÉRDIDA.**—Desde la parada de la diligencia de Felanitx en esta Ciudad, hasta la villa de Porreras, se extravió ayer tarde, 17 del que rije, un maletín de cuero negro que, entre otros objetos, contenía algunos expedientes.

Se replica á la persona que lo haya encontrado, ó que lo tenga en su poder, se sirva comunicarlo á la administración de este periódico y se le indicará quien es el dueño, que gratificará debidamente el hallazgo.

**NODRIZA.**—Una de 33 años de edad, leche de 4 meses, desea encontrar niño para lactar en su casa: vive en el Molinar de Levante, botiga, cerca la fábrica de papel.



## DON MIGUEL BARCELÓ PRO.

HA FALLECIDO.

(E. P. D.)

Su hermana, hermano político, sobrinos y demás parientes suplican á sus amigos, á quienes por descuido no se haya avisado particularmente se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana 19 del corriente en la Santa Iglesia á las diez de la mañana.